

## Gobernadores presos

Escrito por Agencias

Lunes 10 de Abril de 2017 13:44

---

+ Perú detiene a uno por el “Caso Odebrecht”; México a otros involucrados en delincuencia organizada

LIMA, Perú, 10 de Abril de 2017.- El Poder Judicial dictó 18 meses de prisión preventiva contra Félix Moreno, gobernador regional de El Callao, principal puerto peruano, quien es acusado de recibir 2 millones de dólares en sobornos de la empresa Odebrecht, por la adjudicación del proyecto de la vía rápida Costa Verde-Tramo Callao.

Moreno comenzó a ver el actuar judicial el domingo pasado, cuando la fiscalía allanó tres inmuebles suyos en los distritos del Callao, Magdalena y La Molina, dirigida por el fiscal anticorrupción Hamilton Castro, jefe del equipo especial que investiga el capítulo peruano del caso Lava Jato.

Al mismo tiempo, eran intervenidas las viviendas de Gil Shavit, quien habría sido el nexo entre Moreno y Odebrecht. Se trata de un empresario cercano al hoy prófugo expresidente Alejandro Toledo y a Josef Maiman, implicados en el pago de sobornos de la constructora brasileña por la concesión de la Carretera Interoceánica, que une Perú y Brasil.

Shavit había sido citado por la fiscalía para hablar de su relación con Toledo, pero al no presentarse se solicitó su detención preventiva. Esta se produjo el mismo domingo en el aeropuerto internacional Jorge Chávez, al volver de un viaje a La Habana.

### SOBORNO DE 4 MDD

Según la fiscalía, el monto total pedido a Odebrecht por el proyecto carretero fue de 4 millones de dólares. Félix Moreno ganaría el 60% y su socio el 40% restante. Al gobernador regional del Callao le habrían entregado 5 partes de 400 mil dólares y señalan como intermediario a Luis Favre, asesor político que luego participó de la campaña electoral de Moreno.

## Gobernadores presos

Escrito por Agencias

Lunes 10 de Abril de 2017 13:44

---

Shavit recibió sus pagos en una empresa «offshore». Éstos se interrumpieron en junio de 2015, cuando Marcelo Odebrecht, el “corruptor”, fue detenido por la justicia brasileña.

Félix Moreno estaría incurso en los delitos de tráfico de influencias y lavado de activos. La orden de prisión preventiva en su contra fue emitida por el juez penal nacional Ricardo Manrique Laura, quien la consideró necesaria para impedir que las investigaciones puedan ser obstruidas.

El gobernador regional del Callao se ha convertido en la primera autoridad electa y en funciones que es detenida como parte de la trama de sobornos de la empresa Odebrecht –que se investiga en varios países, incluido México-- en Perú, y podría recibir una pena mínima de 12 años y una máxima de 23 años de prisión.

### ATRAPAN A YARRINGTON

CD. DE MEXICO, 10 DE Abril de 2017.- El exgobernador de Tamaulipas entre 1999 y 2005, Tomás Yarrington Ruvalcaba, fue detenido este domingo en Italia luego de una intensa persecución por parte de la justicia mexicana y la estadounidense que comenzó desde el 2012, cuando fue acusado de lavar dinero del narcotráfico.

El PRI, partido en el poder en México, “borró” así un nombre de su lista de militantes prófugos, que incluyen a Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, y César Duarte, exgobernador de Chihuahua, quienes huyen tras la acusación de millonarios desfalcos al erario, de lo cual también podría ser acusado Roberto Borge, de Quintana Roo.

Ha trascendido internacionalmente que los ahora en sospecha, fueron “los jóvenes gobernadores a los que hace no tanto, el presidente Peña Nieto ponía públicamente como ejemplo de renovación dentro de la vieja maquinaria priísta”.

Respecto a Yarrington, un juez federal emitió 2 órdenes de captura hace 5 años por

## Gobernadores presos

Escrito por Agencias

Lunes 10 de Abril de 2017 13:44

---

delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, pero no hubo respuesta de la Fiscalía mexicana, en este caso la Procuraduría General de la República, que apenas comenzó a actuar el año pasado, cuando anunció una recompensa de 15 millones de pesos por información que llevase a su captura.

La PGR dice que el mandatario tamaulipeco cobraba sobornos a los grupos criminales cártel del Golfo y Los Zetas, tras lo cual el dinero obtenido era blanqueado con prestanombres del sector inmobiliario.

Las primeras acusaciones contra Yarrington comenzaron en Estados Unidos. En mayo de 2012, se le acusó de recibir millonarios sobornos del narco, y se le confiscaron propiedades en EE UU.

ASÍ LO ANUNCIO LA PGR

Ciudad de México, a 09 de abril de 2017

LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA INFORMA

La Procuraduría General de la República informa que el día de hoy, gracias a la colaboración de la Subprocuraduría Jurídica y de Asuntos Internacionales, la Agencia de Investigación Criminal, así como las autoridades del gobierno de Italia, se logró la ubicación y detención del señor Tomás Jesús Yárrington Ruvalcaba, en Italia.

La detención se logró con motivo de la ficha roja solicitada a la Interpol por contar con una orden de Aprehensión librada por el Juzgado Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales en Tamaulipas, por los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita, entre otros.

Se espera que en los próximos días sea repatriado a nuestro país por esta Procuraduría, en

## Gobernadores presos

Escrito por Agencias

Lunes 10 de Abril de 2017 13:44

---

coordinación las autoridades del gobierno de Italia.

México apresó en febrero pasado a quien fuera gobernador del estado nortero de Sonora, Guillermo Padrés, del partido contrario PAN, bajo cargos relacionados con asociación delictuosa y lavado de dinero, y detuvo también a su hijo homónimo por cargos similares, abriendo un proceso que todavía no termina.